
第１７回 JCHO若狭高浜病院地域協議会 議事概要 

 

 

【日  時】 令和７年 3月２７日 （木） 

 

【場  所】 若狭高浜病院 2階会議室 

 

【参加者】 山下 泰央   (高浜町保健福祉課長) 

小原 嘉隆   (若狭消防組合高浜分署長) 

井階 友貴   （小浜市医師会） 

河島 浩彦   （高浜町議会議員） 

廣瀬 とし子 （高浜町議会議員） 

横田 行雄   （たかはま地域医療サポーターの会） 

四方 啓裕   （福井県嶺南振興局若狭健康福祉センター 医幹） 

秋野 裕信   （若狭高浜病院院長） 

治面地 義和 （事務長） 

猪子 弘美   （看護部長） 

新田 靖之   （副看護部長） 

吉田 健一   （事務長補佐【経理】） 

 

 

【議題・概要】 

 

１．若狭高浜病院の現状報告 

当院の現状報告として、吉田事務長補佐より、以下の項目を中心に資料を基に説明した。 

① 収益状況について 

② 外来・通所リハの患者(利用者)数について 

③ 紹介状況 

④ 救急医療確保状況 

⑤ 病児・病後児利用状況 

⑥ 地域貢献活動状況 

 

 



２．若狭高浜病院透析の現況 

  若狭高浜病院の透析の現況について、新田副看護部長より、以下の項目を中心に資料を基に説明した。 

① わが国の慢性透析療法の現況 

② 嶺南地域の透析 

③ 透析実績 

④ 感染対応 

 

３．訪問看護ステーション再開からの歩み・おれんじリングの報告 

当院の訪問看護ステーション再開への活動や再開後の状況について、高橋師長の代理で猪子看護部長よ  

り、以下の項目を中心に資料を基に説明した。 

① 若狭高浜病院附属訪問看護ステーションについて 

② 訪問看護ステーション再開へ向けてのあゆみ、再開当初の状況 

③ 利用者・件数の推移 

④ 重症対象者の受け入れ 

⑤ 訪問看護の利点・病院附属訪問看護ステーションの強み 

 

また、猪子看護部長より、令和６年度のおれんじリングの活動について報告を行った。 

 

委員からのご意見・ご質問 

委員)３点質問があります。１つ目は空調・配管について全入れ替えの工事を行うのかということです。 

    ２点目は今現在使用されていない２階病棟の現状についてどのように利用されているのでしょうか。 

    最後に屋上の防水工事についていつごろから予算をつけて実施するのかお教えいただきたいです。 

病院)１点目の質問に関しては、屋上から繋がる空調装置を利用している場所とそうでない場所があるため、 

    全てではなく必要な個所のみ修理を行っていきます。 

    ２点目に関してですが、２階病棟は一部を閉鎖しており、コロナの際には整備して利用をしていました。  

    現在は感染対応のため隔離して行う必要のある透析や、感染対策委員会の事務局として部屋を利用

しております。 

     最後に屋上の工事に関してですが、補助金等はありませんので、本部へ予算を申請して工事を行い

ますが、建築費高騰のため今年度予定の申請は通りませんでした。そのため、もう一度予算を申請す

るという段階となっております。予算については病院・老健合わせ 3000 万～4000 万円を想定し

ています。 

 

委員)外来待合の椅子について低くて座りにくいという声があり、患者に高齢者が多いため高さを変えてほ

しいです。また、病院の現況報告で救急受け入れ拒否が８件あった理由は何故でしょうか。 



病院)外来待合の椅子について、以前から座りにくいという意見を頂いており、いくつかは入れ替えを行っ

ております。ただし、まだ足りていないということであれば今後追加で入れ替えを行うことを検討い

たします。 

    救急受け入れ拒否については、基本受け入れ可能な場合は受け入れをしています。 

    ただし、当院では対応できないケースや、転院搬送による同乗や救急外来の混雑等で対応が間に合わ

ずお断りをすることもあります。 

 

委員)診察の待ち時間が長いことは理解しているが、その間に時間を潰せるようなスペースが欲しいです。 

   また、外来での予診の際、看護師の声が大きいためもう少しプライバシーを配慮してほしいです。 

病院)看護師の対応・接遇について持ち帰り、改善に努めます。 

 

委員)現在使用しているMRIはかなり古いものですが、入れ替えはしないのでしょうか。 

病院)採算のとれる検査件数を考えると、本部から許可が下りない可能性が高く、現状では入れ替えはかな

り厳しいです。 

 

委員)高浜町と病院の意見交換は行っているのでしょうか。 

病院)詳細はいえないが、意見交換は行っています。 

 

委員)収益等の報告の際に、減価償却等今後どのような対応をしていくのかということが知りたいです。 

    数年以内ではなく、10年後、20年後に向けた協議をしていきたいです。 

病院)現状当院では健診部門を伸ばすことでないと、黒字運営にするのは厳しいのではないかと考えており

ます。現在は企業向けの検診を主としており、町民に対しての検診をするには時間や場所・人員の確

保が必要となってきます。こういったことも踏まえて高浜町と話をしていきたいと思います。 

 

委員)10年後、20年後に向けた計画を高浜町議会に提出するのはどうか。 

病院)そういった対応も今後検討していきたいと思います。 

 

 

 


